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Niederschrift 

 
öffentliche/nicht öffentliche Sitzung des Ausschusses  für Schule, Kita, 

Jugend und Sport 

 Sitzungstermin: Dienstag, den 06.08.2019 

 Sitzungsbeginn: 18:30 Uhr 

 Sitzungsende: 19:10 Uhr 

 Ort, Raum: Rathaus, Rathaussaal (EG) 

Sitzungsnummer: SKJS/003/2019 

Anwesend sind: 
 
 Vorsitz 
 
Frau Gudrun Dyrba 
 

 

 Stadtvertreter/in 
 
Frau Hannelore Basedow  
Frau Andrea Leveknecht  
Herr Wolfgang Mieck  
Herr Sven Thiel 
 

 

 Verwaltung 
 
Herr Jörn Pamperin  
 
 

Entschuldigt fehlen: 
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Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1   Eröffnung und Begrüßung der Sitzung durch die Bürgervorsteherin 
 2   Feststellen der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit 
 3   Änderungsanträge zur Tagesordnung 
 4   Wahl der/des Ausschussvorsitzenden 
 5   Verpflichtung der/des Ausschussvorsitzenden und Übergabe der Sitzungsleitung 
 6   Verpflichtung der sachkundigen Einwohner und Einwohnerinnen durch den Ausschussvorsitzen-

den bzw. die Ausschussvorsitzende 
 7   Wahl der ersten und zweiten Stellvertretung der/des Ausschussvorsitzenden 
 8   Bericht der Verwaltung 
 9   Einwohnerfragestunde 
 10   Anfragen 
 12   Wiederherstellung der Öffentlichkeit 
 13   Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Sitzungsteil gefassten Beschlüsse 
 14   Schließen der Sitzung 
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Protokoll: 

Öffentlicher Teil 

zu 1 Eröffnung und Begrüßung der Sitzung durch die Bürgervorsteherin 
 

Frau Dräger eröffnet die Sitzung um 18:30 Uhr und begrüßt die Anwesenden.  
 
 

 
zu 2 Feststellen der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der Anwesenheit und der Be-

schlussfähigkeit 
 

Gemäß § 36 Abs. 4 KV lädt die Bürgervorsteherin zur ersten Ausschusssitzung ein. Frau 
Dräger stellt fest, dass form- und fristgemäß geladen wurde. Der Ausschuss ist mit 5 Mitglie-
dern anwesend und damit beschlussfähig.  

 
 

 
zu 3 Änderungsanträge zur Tagesordnung 

 
Es gibt keine Änderungsanträge zur Tagesordnung.  

 
 

 
zu 4 Wahl der/des Ausschussvorsitzenden 

 
Frau Dräger kommt nun zur Wahl der/des Ausschussvorsitzenden und fragt nach Vorschlä-
gen. Frau Leveknecht schlägt Frau Dyrba als Ausschussvorsitzende vor, ebenso Frau Base-
dow, sowie Herr Mieck. Weitere Vorschläge gibt es nicht. Eine geheime Wahl wird nicht ge-
wünscht. Frau Dyrba wird einstimmig als Ausschussvorsitzende gewählt.  

 
 

 
zu 5 Verpflichtung der/des Ausschussvorsitzenden und Übergabe der Sitzungsleitung 

 
Frau Dräger verpflichtet Frau Dyrba durch Handschlag als Ausschussvorsitzende, weist auf 
die gewissenhafte Erfüllung Ihrer Aufgabe hin und übergibt die Sitzungsleitung. Frau Dyrba 
bedankt sich für das entgegengebrachte Vertrauen. Sie wünscht sich diese Legislaturperiode 
eine faire Zusammenarbeit, eine Zusammenarbeit auf Augenhöhe. Die Mitglieder sind gut 
aufgestellt um die anstehenden Aufgaben anzugehen, die sachkundigen Einwohner sollen 
mit einbezogen werden. 
 
In der nächsten Sitzung sollen die verschieden Themenbereiche etwas aufgeteilt werden um 
diese intensiver bearbeiten zu können und die Ergebnisse sollen dann im Ausschuss zu-
sammen getragen werden. Frau Dyrba begrüßt Frau Corinth und Frau Glauser von Seiten 
der Verwaltung. Von der Verwaltung her wünscht Frau Dyrba sich, dass der Ausschuss auch 
mehr Gehör findet, da es sich um wichtige Themen handelt und dort fundierte Kenntnisse 
dahinter stehen sollten.  
 

 
 

 
zu 6 Verpflichtung der sachkundigen Einwohner und Einwohnerinnen durch den Aus-
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schussvorsitzenden bzw. die Ausschussvorsitzende 
 

Frau Dyrba verpflichtet Frau Habeck durch Handschlag als sachkundige Einwohnerin. Die 
Verpflichtung der anderen sachkundigen Einwohner findet in der nächsten Sitzung statt. 

 
 

 
zu 7 Wahl der ersten und zweiten Stellvertretung der/des Ausschussvorsitzenden 

 
Frau Dyrba schlägt als ersten Stellvertreter Herrn Wolfgang Mieck vor. Weitere Vorschläge 
gibt es nicht. Herr Mieck wird einstimmig als erster Stellvertreter gewählt.  
 
Frau Dyrba schlägt Frau Basedow vor als zweite Stellvertreterin, weitere Vorschläge gibt es 
nicht. Frau Basedow wird einstimmig als zweite Stellvertreterin gewählt.   

 
 

 
zu 8 Bericht der Verwaltung 

 
Frau Corinth berichtet, dass die Stadt Boizenburg vom Landkreis 19 T€ zur Verbesserung 
der Kita- Betreuung erhielt. 
 
Es ist eine Fachkräfteoffensive des Bundes für Erzieherinnen und Erzieher gestartet. Man 
versucht dadurch die Personallücke in der frühen Bildung zu schließen, es fehlen 190.000 
Erzieher bis zum Jahre 2025. 
 
Frau Corinth berichtet über die Schülerzahlen der neuen 1. Klassen. In der Grundschule 
Ludwig Reinhardt sind es 57 Schüler und in der Grundschule an den Eichen 60 Schüler. 
Die Schülerzahl der RTS beläuft sich auf 520 Schüler. Der neue kommissarische Schulleiter 
an der Rudolf-Tarnow Schule ist Herr Busch.  
 
Das DRK hat in der Grundschule Ludwig Reinhardt 2 Klassenräume angemietet, die für den 
Hortbetrieb ab dem 12.08.2019 genutzt werden sollen. Frau Corinth berichtet weiterhin, dass 
vom Landkreis eine Entgeltverhandlung am 31.07.2019 angesetzt wurde, um 12 Hortplätze 
bei der Wald-Kindertagesstätte „Frischlinge“ zu schaffen. Diese wurde abgesagt, weil durch 
den Träger kein Personal gefunden wurde. 
 
Frau Corinth berichtet, dass der SBH am 16.07. und 30.07.2019 ein Seniorenerzählcafe ver-
anstaltet hat. Weiterhin ist am 24.09.2019 ein Nachmittag zur Kriminalprävention geplant. 
 
Frau Corinth berichtet, dass die Bereiche Museum, Bibo und Kultur nun im neuen Ausschuss 
WTK behandelt werden.  
 
Frau Leveknecht fragt an ob sichergestellt ist das alle Eltern einen Hortplatz haben. Frau 
Corinth gibt an, dass alle einen Platz haben müssten u. a. durch die Anmietung der Horträu-
me und ihr nichts anderes bekannt sei. Wieviel Hortplätze bei den Frischlingen (Anmeldelis-
te) schon belegt waren müsste nochmal in Erfahrung gebracht werden. 
 
Frau Corinth spricht die Übersicht der Zuschüsse für Vereine und Verbände an, die beraten 
werden soll. Frau Corinth berichtet, dass die Zuschüsse nach der Beratung im Ausschuss 
dann ausgezahlt werden. 
Frau Leveknecht erkundigt sich, warum der Zuschuss beim Verein Herz in die Hand deutlich 
höher ist. Frau Dyrba gibt an, dass dies aufgrund des Mietzuschusses sei. Des Weiteren 
hinterfragt Frau Leveknecht den Zuschuss i.H.v. 8.000 € bei Aufbau. Herr Mieck gibt an, 
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dass sich hier u.a. ein erhöhter Bedarf durch die Betreuung der Kinder und Jugendlichen (14 
Mannschaften) ergibt, z. b. fahren Sie zu Spielen bis nach Rostock. Frau Corinth berichtet, 
dass es hier um einen Zuschuss handelt der über Jahre schon so im Haushalt verankert ist. 
 
Herr Thiel fragt an, warum der MC nur 200 € von den beantragten 400 € bekommen soll. 
Letztes Jahr wurde des nicht im Ausschuss beraten. (Anmerkung zum Protokoll: Die Bera-
tung über die Zuschüsse 2018 erfolgte am 20.06.2018, TOP 12)  
 
Herr Mieck gab an, dass die Übersicht ggf. noch etwas detaillierter aufgeschlüsselt werden 
sollte, was wurde wofür beantragt.  
 
Frau Dräger möchte das Wort ergreifen, dies wurde am Vortag im Hauptausschuss bespro-
chen. Frau Dräger berichtet über das Interessenbekundungserfahren für den neuen Kinder-
garten An den Behsen welches am 24.07.2019 beim Landkreis gewesen ist. Es haben sich 4 
Träger mit untersch. Konzepten beworben. Die Träger wollen sich vorstellen bei der Stadt 
und beim Landkreis.  
 
Herr Jäschke hat einen gemeinsamen Termin mit dem Landkreis für den 24.09.2019 um 
15:30 Uhr abgestimmt zudem die Träger eingeladen werden und ihr Konzept vorstellen kön-
nen. 
 
Aufgrund der unterschiedlichen Konzepte ist es sehr interessant. Bewerber sind: 
DRK, Jessenitzer Aus- und Weiterbildung e. V., die WABE e.V., welches ein großer Träger 
aus Hamburg ist (hat in Geesthacht und Lauenburg bereits Kitas) und eine private Person 
die das betreiben möchte. 
 
Hierzu soll es eine gemeinsame Sitzung des Hauptausschuss und des Sozialausschusses 
geben.  
 
Frau Dräger berichtet weiter, dass der Pachtvertrag zwischen der Stadt Boizenburg und den 
Stadtwerken Boizenburg abgeschlossen werden soll. Hierzu fragt Frau Dräger an, ob der 
Sozialausschuss dazu auch abstimmen möchte. Allerdings soll der Pachtvertrag möglichst 
Anfang September mit in die Stadtvertretersitzung rein. 
 
Der Ausschuss ist sich einig, dass am 20.08.2019 dazu eine gemeinsame Sitzung mit dem 
Finanzausschuss stattfindet. 
 
Herr Mieck fragt an wieviel Plätze durch den neuen Bau der Kita An den Behsen  entstehen 
werden. Frau Dräger berichtet, dass der DRK einen Ersatzbau plant und es daher keine zu-
sätzl. Plätze geben wird, aber die Möglichkeit besteht anzubauen und zu erweitern. Weitere 
Konzepte sind eine Art Kinderbauernhof und Natur „junge Forscher“. Es sind ganz neue 
Konzepte dabei die eine Bereicherung. Daher sollen sich die Träger vorstellen, da dies so 
nicht miteinander vergleichbar ist.  
 
Frau Corinth verteilt die Stellenausschreibungen des Bibliothekars und Streetworker mit der 
Bitte drüber zuschauen. Die Stelle des Bibliothekars soll so schnell wie möglich ausge-
schrieben werden. Anmerkungen sollen kurzfristig an Frau Altmann gegeben werden.  
 
zu 9 Einwohnerfragestunde 

 
Es gibt keine Fragen der Einwohner/innen.  
zu 10 Anfragen 
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Herr Mieck fragt an wie sich die Struktur des Hallenwartes ehem. Herrn Buck verhält, wer ist 
verantwortlich bzw. wer ist der Koordinator in der Verwaltung? Frau Corinth berichtet, dass 
Herr Naumann die Stelle nun innehat. 
 
Herr Mieck regt an, dass eine gemeinsame Sitzung sinnvoll wäre mit allen Beteiligten (Ver-
waltung, Vereine, Hallenwart). Es wird gebeten dass mit dem neuen Hallenwart, den Sport-
vereinen und der Verwaltung eine gemeinsame Sitzung bis zum  30.09.2019 stattfinden soll 
zwecks Absprache Zuständigkeiten/Aufgaben etc.  

 
 

 
zu 12 Wiederherstellung der Öffentlichkeit 

 
Die Öffentlichkeit wird wieder hergestellt.  

 
 

 
zu 13 Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Sitzungsteil gefassten Beschlüsse 

 
Es wurden keine Beschlüsse im nichtöffentlichen Teil gefasst. 
 

 
 
zu 14 Schließen der Sitzung 

 
Frau Dyrba schließt die Sitzung um 19:10 Uhr.  
 
 

Für die Richtigkeit: 

Datum: 06.07.22 
 
 
 
 
Stefanie Glauser 
Protokollführer/in 
 
 
 
 
Gudrun Dyrba 
Ausschussvorsitzende/r 
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